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POLÍTICA 
Ayer en la tarde fue nombrado formalmente coordinador de desarrollo social Ricardo Anaya. Es una súper 
oficina que se encargará de los programas sociales, con un presupuesto de  mil mdp, en un evento realizado en 
la colonia Puerta del cielo. El Gobernador Francisco Garrido también reconoció a Guadalupe Murguía y a 
Rafael Ascencio. (NC) 
 
Anuncia el gobernador la inversión de mil mdp para el Programa de acción comunitaria. El ahora coordinador de 
desarrollo humano, Ricardo Anaya, confirma su compromiso con la ciudadanía, por lo que descarta que hasta 
este momento quiera buscar un cargo de elección para el 2009. Por lo pronto tiene una de las carteras más 
amplias de todo el gabinete. (PC) 
 
Cabeza. La manera de elevar la calidad de vida es a través de la infraestructura, esto lo ha considerado el 
alcalde capitalino al calificar como positiva la designación de Ricardo Anaya, como titular de la coordinación de 
desarrollo humano. (PC) 
 
Cabeza. El congreso local pretende desaparecer al órgano garante en contra de lo que dispone la reforma del 
artículo sexto de la constitución federal, que claramente señala la importancia de la existencia de este tipo de 
órganos especializados e imparciales, señala la asociación civil, que defiende la libertad de información en 
México y que dirige Ernesto Villanueva, el IMAC por sus siglas. Se reservan el derecho  de iniciar 
procedimientos en contra de servidores públicos que violenten la constitución federal. (PC) 
 
Cabeza. Retroceso histórico y anti constitucional, desaparecer la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental en Querétaro, afirman comisionados ciudadanos del Instituto de acceso a la información del 
Distrito Federal. (PC) 
 
Comentario. Fue una fiesta al estilo del viejo PRI, pero ahora con banderitas de color azul y blanco. (NC) 
Ricardo Anaya Cortés negó que su nombramiento tenga tintes políticos y aseguró que está totalmente 
concentrado en el nombramiento que le dio el gobernador. (NC) 
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Positivo el nombramiento de Ricardo Anaya al frente de la coordinación de desarrollo social, conformó el 
Alcalde Manuel González Valle. Dijo que es la persona idónea, que garantizará un buen ejercicio del 
presupuesto de mil mdp. (NC) 
 
El diputado Rafael Puga Tovar indicó que los intereses del PAN están sobre cualquier interés de militante, esto 
al referirse a la multa impuesta por el IEQ. Considera que Armando Rivera sí cometió un error. (NC) 
 
Cabeza. Un paso atrás en materia de transparencia y rendición de cuentas, al incorporar a la Comisión Estatal 
de Información Gubernamental a la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, indicó el vocero de la diócesis, 
Padre José Morales Flores. (NC) 
 
 

LEGISLATURA 
La fusión de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, con la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, no contraviene ninguna garantía constitucional, ni se le quitara peso jurídico al acceso a la 
información, dice el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI, Jaime Escobedo, tras el exhorto para 
revocar la iniciativa emitida por el IFAI. (PC) 
 
Cabeza. La diputada del PRD, Carmen Consolación González Loyola, asegura que la legislatura del Estado 
continúa sin pagarle sus prerrogativas, con lo que contraviene un mandato jurisdiccional que dio un juez de 
Distrito, que manifiesta que la tesorería está ocultando información de los documentos que  presentó para 
defender el caso ante el poder judicial. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Rindió su informe y tomó protesta el Presidente de la COPARMEX en Querétaro, Alejandro Espinosa Medina, 
ante autoridades locales y el dirigente nacional Ricardo González Sada. Lamentó que no se hubiera realizado 
en Querétaro el observatorio del delito. (NC) 
 
Ricardo González Sada, Presidente nacional de COPARMEX, dijo que no se puede bajar la guardia en la 
lucha contra el crimen organizado. También señaló que no por una soberanía mal entendida deben cerrarse las 
puertas a la productividad en el caso de PEMEX. (NC) 
 
 

SECCIONES 
José Calzada comenta que recientemente el presidente de la república  ha dado a conocer los 10 puntos que 
tienen que ver con la parte de la  economía de cómo salir a delante de este bache. Primero, hay que hacer la 
reflexión de que parecen adecuados estos puntos, porque finalmente ha reaccionado ante esta disminución del 
crecimiento económico de los Estados Unidos que está impactando a México de manera importante y al mundo 
entero. Destaca  el hecho de proponer el diferimiento del 3% de los pagos del impuesto sobre la renta y del 
IETU; esto le dará a las empresas capital económico para enfrentar esta desaceleración. Segunda, el introducir 
3 mmdp a la banca del desarrollo para financiar proyectos productivos. También es pertinente ser solidario por 
parte del gobierno federal con por lo menos el 5% de las aportaciones obrero patronales al seguro social, 
también es un mensaje de solidaridad. Hay una cuestión que preocupa, que tiene que ver con la disminución de 
envíos de las remezas de los mexicanos que viven de manera particular en los Estados Unidos; el reporte del 
Banco de México para el mes de enero, fue que disminuyeron estos envíos en por lo menos 105 millones de 
dólares; fue una afectación de envíos del 6% en el país y es la disminución más importante en términos 
porcentuales que se ha dado en los últimos 12 años. Ayer platicaron con hacienda para ver de qué manera 
pueden implementar un mecanismo, para que parte de los ingresos que tienen por concepto del petróleo que no 
están presupuestados, puedan incorporarse al mercado a través de mayores inversiones para financiar el 
crecimiento económico y la actividad económica, en los municipios que están sufriendo esta contingencia 
ocasionada por la desaceleración de los Estados Unidos.  En el tema del presupuesto que dio el gobernador de 
mil mdp que gastarán en torno al desarrollo humano,  se congratula de que sea una cifra tan elevada; el gasto 
social es la mejor inversión que se pueda hacer, pues en Querétaro hay muchas carencias. El hecho de que se 
amplíe el techo presupuestal para atender estas necesidades sociales que han tenido por mucho tiempo en 
Querétaro es la mejor inversión que se puede hacer. (PC) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Implementarán operativos especiales para evitar vandalismo en las escuelas, durante las vacaciones de 
semana santa, informó Guadalupe Murguía Gutiérrez. (NC) 
 
La secretaria de educación en el Estado, Guadalupe Murguía, señaló que se cuenta con una bolsa de 15 mdp, 
para 15 mil  becas, los cuales serán entregados a estudiantes de nivel primaria y secundaria, de escuelas 
públicas. (PC) 
 
 

SOCIEDAD 
Mañana, 8 de marzo, es el día internacional de la mujer, desde 1977, durante la asamblea general de la ONU. 
De 103 millones de habitantes en el país, 51.3% son mujeres, es decir, 95 hombres por cada 100 mujeres. La 
esperanza de vida al nacer en las mujeres es de 77.2 años y en el hombre 71.8. Cerca de 950 mil mujeres en el 
país, no hablan ni escriben español. Entre el 3 y 4% de los presidentes municipales son mujeres; en Querétaro 
no hay. Sólo 4 de 25 diputados en la entidad, son mujeres. En el gabinete estatal son solamente dos mujeres, 
Esther Carboney y Guadalupe Murguía. (NC) 
 
En el marco del día internacional de la mujer, se llevó a cabo la conferencia de Equidad y género, reto del 
nuevo milenio, impartida por la diputada federal integrante de la  comisión de equidad y género del congreso de 
la unión Blanca Luna Becerril, en el congreso del estado. (PC) 
 
Equidad de género, reto del nuevo milenio, es el nombre del foro que hoy se realizó en las instalaciones de la 
legislatura queretana, con la asistencia de la diputada federal, Blanca Luna Becerril. (NC) 
 
Cabeza.  Querétaro ocupa el primer lugar a nivel nacional en violencia laboral contra la mujer, dice Cristina 
García Quintana, directota del instituto  queretano de la mujer. Dijo que durante el 2007, atendieron a más de 3 
mil 500 casos de mujeres con algún tipo de violencia. (PC) 
 
Entrevista. Consolación González Loyola Pérez, diputada presidente de la Comisión de equidad de género y 
grupos vulnerables en la LV Legislatura, comenta que el 8 e marzoi es un espacio de reflexión y análisis de 
cuánto se ha avanzado. En cuanto a violencia, mil 200 mujeres mueren en forma violenta cada año. En 
Querétaro 6 de cada 10 mujeres han padecido violencia sobre todo psicológica y económica. Somos el 5º lugar 
de muertes por cáncer cérvico uterino; y 6º lugar de hombres sentenciados por incumplir las obligaciones 
alimenticias.  Al año el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer atiene 5 mil embarazo y uno de cada 
cuatro es de una adolescente. Desde los años 70, la violencia hacia la mujer en la casa es un problema de 
salud social, ya no algo privado. La violencia al interior de los hogares es en su mayoría es contra las mujeres. 
El siglo XX fue el siglo de las mujeres, pues inició la transformación de la sociedad y de las mujeres, en muchos 
ámbitos, como la educación, el trabajo, el gobierno y el voto. La violencia hacia las mujeres es milenaria y está 
interiorizada, como algo natural e intransformable. Hay todo un sistema de violencia hacia las mujeres, en todos 
los ámbitos. Al Instituto Queretano de la mujer se asignan 4.5 mdp, mientras a la promoción ganadera, por 
ejemplo, 70 mdp. No hay acceso a la justicia para las mujeres. Querétaro es el último estado en hacer un 
albergue para la mujer maltratada y sólo atiende a 13. La ley general de acceso de las mujeres a una vida son 
violencia la trabajaron mujeres de todos los partidos y costó mucho trabajo sacarla. Reconoce cosas que al 
derecho mexicano le cuesta trabajo aceptar; reconoce la discriminación en todos los ámbitos; habla de violencia 
comunitaria e institucional. Sí tenía sus deficiencias, pero se ha ido perfeccionando. En Querétaro ya presentó 
la iniciativa en comisión y espera que pase pronto a pleno. La ley por sí sola no transforma pero es una 
referencia que obliga a las diferentes instancias a toar medidas. La obligación de las entidades es dar 
presupuesto a las entidades que apoyen a la mujer y las incorpore al desarrollo. No es sólo la ausencia del 
golpe, hay violencia de estado al no apoyarlas, no tiene opciones. En muchas situaciones se sigue pensando en 
que la mujer sigue estando en casa; los horarios de escuela son pensando que las mujeres están en casa. (NC) 
 
Entrevista. La Psicóloga y maestra en filosofía Martha Valerio, comenta que el amor, para Eric From es dar lo 
mejor de uno mismo, es la capacidad de producir amor en los otros. No es que sea más fuerte el amor en las 
mujeres, sino que hay que aprende a vivirlo. La diferencia está en los papeles sociales y sexuales que cada uno 
tiene atribuido, a partir de la educación. La mujer no es el sexo débil, sino que está en desventaja. Muchas 
mujeres han sido educadas para aguantar todo del hombre. No se puede decir que el hombre es malo y la 
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mujer buena, sino que son patrones que se han reproducido por generaciones. En el diccionario Grijalva dice 
que mujer es la que accede rápidamente y acepta un papel subordinado. La violencia es una manifestación de 
patrones de poder desiguales. No se educa para la vida, se educa para el trabajo y eso nos deshumaniza. 
Debemos buscar formas de vida más sanas y más equilibradas. Un mujer que siempre ha sido golpeada, lo ve 
normal, porque cree que se lo merece. En este país, no tenemos las necesidades básicas satisfechas y eso nos 
hace más agresivos. Se tienen que implementar lo preventivo a través de la educación que amplíe la conciencia 
y lo correctivo, a través de leyes enérgicas. La escuela debe reorganizarse y ser más formativa, no sustituir a la 
familia, pero sí aumentar la formación en ese sentido. (NC) 
 
Cabeza. Querétaro será sede mañana del tercer encuentro nacional de mujeres, que se llevará a cabo en el 
Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, con la presencia de muchas mujeres del PAN. (PC) 
 
Del 7 al 9 de marzo, se va a llevar a cabo la novena feria estatal de la mujer en la plaza constitución. Tiene 
como principal objetivo presentar a la mujer en los programas y acciones de salud, así como de servicios para 
esta feria, indicó el director del DIF estatal, Fernando Romano. Se espera la participación de más de 10 mil 
mujeres. (PC) 
 
Arranca la 9ª feria estatal e la mujer del 7 al 9 de marzo en la Plaza Constitución y donde se esperan más de 10 
asistentes, hombres y mujeres, informó el director del DIF, Fernando Romano Padró. (NC) 
 
En el marco del día internacional de la mujer, Macedonia Blas, integrante de la Asociación Fotzi ñañhö, señaló 
que hay mucho que hacer por la mujer en la zona indígena, debido al alcoholismo entre los hombres, que lleva 
a la violencia intrafamiliar. (NC) 
 
Es una obligación del gobierno, dar un lugar para los hijos de las madres trabajadoras, señaló la Directora del 
DIF del municipio de Querétaro, Martha Sheley. (NC) 
 
Hasta el momento solamente tres personas se han amparado en contra del reemplacamiento, apuntó el 
Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, quien recordó que quien no pague este mes, 
deberá cubrir recargos. (NC) 
 
El secretario de finanzas, Manuel Alcocer Gamba, señaló que una vez concluido el programa de refrendo 
vehicular, se empezarán a cobrar cargos de más del 1 % a los ciudadanos a partir del mes de Abril. (PC) 
 
Cabeza. Desconoce la CEA la resolución de tribunal federal de justicia fiscal y administrativa, que ordenó la 
medida cautelar del paro de la obra Acueducto 2. (NC) 
 
Cabeza. Continúa latente el paro de transportistas de carga pesada. (NC) 
 
Cabeza. Los próximos días 29 y 30 del presente mes, se va a abrir la temporada Nascar en México, en el nuevo 
autodromo de Querétaro. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Da a conocer el secretario de obras públicas municipales, Luís Vásquez Zepeda, que a partir de las próximas 
semanas, será prestado el dragón al municipio de Corregidora por un mes. Anticipó que ya se llegó al millón y 
medio de metros cuadrados en áreas repavimentadas y se estima una inversión de 54 mdp, para la siguiente 
etapa. (PC) 
 
No está trabajando en San Juan del Río el ex secretario de servicios públicos en San Juan del Río, Alejandro 
González Valle, aseguró su hermano Manuel González Valle quien aseguró que sólo lo invitaron a dar unas 
pláticas. (NC) 
 
Da el banderazo de arranque el presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle a la obra de la 
carretera interestatal, Mompaní-La Purísima, que va a beneficiar a por lo menos 25 mil habitantes de la zona. 
(PC) 
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Cabeza. Ya se inició el mantenimiento de 33 caminos de saca y 13 bordos en comunidades de Santa Rosa y 
Carrillo Puerto, lo ha dado a conocer el director del centro de estudios y proyectos, Jorge Lomeli. Esta acción 
va a beneficiar a 22 comunidades y a 2 mil 500 habitantes de las zonas parcelarias. (PC) 
 
Cabeza. Advierte el alcalde de San Joaquín, Timoteo Martínez  del regreso antes de Julio, de al menos 200 
migrantes de la región, debido a que en ocasiones solo alcanzan a cubrir el costo de vivir en Estados Unidos; 
esto va a causar una nueva baja del 15% en las remesas que envían desde allá. (PC) 
 
 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Desde las 10 de la mañana se realiza una manifestación frente a la clínica del IMSS en San Juan del Río por el 
cambio de la empresa que ofrecía el servicio de diálisis, ya que con la actual ya han muerto, dicen, cuatro 
personas. (NC) 
 

AGRICULTURA 
Preocupante el robo de ganado en los municipios de Ezequiel Montes, Cadereyta y Jalpan, reconoce el 
diputado federal del PAN, Francisco Domínguez Servién, Presidente de la Unión Ganadera Regional de 
Querétaro. Por su parte el Procurador Juan Martín Granados aseguró que ya se atiende este abigeato. (NC) 
 
Cabeza. Avance del 40% en el ejercicio de presupuesto de 19 mdp, para el ciclo otoño – invierno del programa 
PROCAMPO, que en Querétaro otorga apoyo a 42 mil productores rurales, ha sido lo que informa el delegado 
estatal de la SAGARPA, Manuel Valdez Rodríguez. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Defrauda la empresa K2day en varios Estados y en otros países, pero con diferentes personas, informó el 
Procurador, Juan Martín Granados Torres, quien dijo que el monto defraudado a la fecha es superior a los 2 
mdd. (NC) 
 
Querétaro ocupa el lugar número 18 en tasa de homicidios, dio a conocer la diputada del PRD, Consolación 
González Loyola Pérez. Dijo que 6 de cada 10 mujeres han sufrido algún tipo de violencia. Afirmó que en San 
Juan del Río se han presentado en 10 años, 27 muertes violentas de mujeres. (NC) 
 
 


